

Procès verbal de l'assemblée générale du samedi 25 octobre 2003

Lieu : Château Mercier, Sierre

Participants : Le comité

Présidente	: Mireille Crittin
Vice-président	: Frédéric Pont
Caissier	: Nicolas Produit
Secrétaire	: Catherine Pralong Fauchère
Membre du comité	: -- (poste vacant)
+ 12 personnes	

Excusés : Gilbert Maître, Pierre Stalder

Ordre du jour :

1. Bienvenue de la présidente.
2. Rapport de l'année écoulée.
3. Comité : démission et élection d'un nouveau membre.
4. Rapport du caissier et approbation des comptes.
5. Projets pour l'année 2004.
6. Divers (baisse du montant de la cotisation).

1. Bienvenue de la présidente

La présidente ouvre la séance à 17h50 et souhaite la bienvenue.

2. Rapport de l'année écoulée

La présidente rappelle les activités organisées en 2003:

- Janvier-février: cours de génétique organisé sur 4 soirées, qui a rencontré un bon succès; le cours s'est terminé par une visite du laboratoire d'oculogénomique de l'Institut de Recherche en Ophtalmologie à Sion.
- Juin: conférence sur la géologie alpine du Valais, donnée par le Prof. Marthaler de l'université de Lausanne; environ 30-40 personnes sont venues l'écouter.
- Septembre: visite du tunnel de base du Lötschberg; environ 10 personnes y ont participé.
- A venir, en novembre: conférence sur le satellite INTEGRAL, par Nicolas Produit et Pierre Dubath.

Nicolas présente brièvement le thème de cette conférence et encourage les gens à venir nombreux, Pierre Dubath étant un excellent vulgarisateur.

3. Comité : démission et élection d'un nouveau membre

Stéphane Abbet a démissionné; il ne peut plus assumer ses tâches au sein du comité à cause de son travail qui le retient en Allemagne. Philippe Jacquod a accepté d'être candidat (aucun autre volontaire ne se présente) et est élu par acclamation générale en tant que nouveau membre du comité. Les autres membres du comité sont tous réélus par acclamation générale pour deux ans, aux mêmes fonctions.

4. Rapport du caissier et approbation des comptes

Le caissier rappelle que, outre les comptes de 2003, ceux de 2002 doivent encore être contrôlés cette année; pour 2003, les comptes sont équilibrés; les entrées sont principalement constituées des sponsors trouvés par Mireille et des cotisations; les sorties comprennent essentiellement le défrayement des conférenciers, les frais publicitaires et de courrier, le prix de la SVP au meilleur travail de diplôme, les frais liés à l'organisation de visites.

La parole est donnée aux contrôleurs de comptes Gilbert Morand et Véronique Briguet. Gilbert souligne que les comptes sont bien tenus et que le nombre d'inscrits a augmenté ces dernières années: de 44 membres payants en 1999, on est passé à 66 en 2003. Concernant la baisse du montant de la cotisation discutée sous point 6., les contrôleurs sont d'avis de maintenir le montant actuel de 50.-

Les comptes pour 2002 et 2003 ont été lus et sont approuvés par les contrôleurs. L'assemblée donne décharge au comité, à l'unanimité.

5. Projets pour 2004

Mireille demande à l'assemblée si ella a des souhaits particuliers ou des idées à formuler pour les activités de l'année 2004; les personnes invitées par la société pour une conférence ou un séminaire devraient être domiciliées en Suisse, ou de passage en Suisse, en principe, pour éviter des frais de déplacement trop élevés; mais toute proposition est envisageable. Aucune proposition n'est faite sur le moment, mais Nicolas encourage tous les membres à être attentifs aux événements qui pourraient intéresser la SVP et à en avertir le comité.

Frédéric mentionne un projet de conférence sur la planète Mars, conférence qui serait organisée par la SVP au mois de mars, justement, suite à l'arrivée de nouvelles sondes sur cette planète; comme l'arrivée de ces sondes va certainement générer un grand battage médiatique, le but de la conférence serait de fournir au public les outils nécessaires à une compréhension et un jugement "objectif" des reportages et autres articles de journaux. Michel Grenon indique que l'on pourrait faire venir du matériel de l'Agence Spatiale Européenne.

6. Divers

a) Concernant la proposition de baisse du montant de la cotisation, la majorité de l'assemblée vote pour le maintien du montant actuel. A l'avenir, la cotisation sera donc toujours de 50.- (20.- pour les étudiants).

b) D'autre part, la présidente félicite Philippe Jacquod pour sa nomination en tant que professeur adjoint à l'université de Genève. Elle félicite aussi Yves Barmaz, étudiant valaisan membre de la SVP, qui a brillamment représenté la Suisse aux Olympiades de Physique de Taïwan. Yves résume le déroulement de ce concours: une première sélection a eu lieu à Lausanne, puis une seconde à Aarau, suivie d'une journée d'entraînement; les 5 représentants suisses ainsi sélectionnés se sont ensuite rendus à Taïwan pour deux jours de compétition (avec épreuves théoriques et expérimentales). Des prix ont été distribués en fonction du nombre de points obtenus. Yves revient avec une médaille de bronze.

Nicolas insiste sur le fait que ce genre d'initiative correspond tout à fait à ce que la SVP désire encourager et demande à tous ceux qui auraient connaissance de tels projets d'en faire part au comité.

c) Frédéric donne quelques précisions concernant le prix de la SVP au meilleur travail de diplôme: cette année, deux finalistes sont entrés en lice; il s'agit d'Ismaël Palaci de Conthey, pour son travail sur la nanotribologie des nanotubes, et de Michelle Dorn-Aymon d'Ayent, pour son étude des angles de formation des dendrites dans la solidification du xénon; tous deux avaient d'excellentes références; il a été décidé d'attribuer un prix ex-aequo de 500 francs à chacun des deux candidats.

d) Bertrand Bellenot fait remarquer que l'on trouve peu de références à d'autres pages sur le site web de la SVP. Il suggère une amélioration générale du site, en y mettant en tout cas quelques liens intéressants. Gilbert intervient pour suggérer que l'on réfléchisse au rôle du site web. Véronique interroge l'assemblée pour savoir si l'un des membres serait prêt à reprendre la responsabilité du site de la société. Personne n'étant vraiment volontaire, la question est laissée en suspens. Dans la mesure du possible, les suggestions de Bertrand seront prises en compte par l'actuelle webmaster.

La présidente clôt la séance vers 18h30.